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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыре ищут двух жителей тундры 
Двух жителей тундры ищут на Таймыре, к поискам могут привлечь вертолет, сообщили 

РИА Новости в ГУМЧС по Красноярскому краю. 
Ранее портал, посвященный жизни коренных малых народов севера, сообщил, что 

мужчина и женщина заблудились в протоках во время перехода по воде из поселка Носок на 
свою стоянку на Таймыре, через сутки связались по спутниковому телефону с 
родственниками и сообщили, что не знают, где находятся, в лодке закончился бензин, а 
спички промокли. 

В МЧС по Красноярскому краю подтвердили эту информацию и сообщили, что в поисках 
людей участвуют спасатели администрации Таймыра, краевые в настоящее время не 
привлекаются. 

"Он (вертолет) не полетел, так как условия не летные были... Сегодня, если позволит 
погода, полетят", - отметили в МЧС. 

РИА Новости 
 

За рабочую неделю на Таймыре зафиксировано шесть случаев заболевания COVID-19 
По информации Управления Федеральной службы по надзору в сфере защиты прав 

потребителей и благополучия человека по Красноярскому краю, за рабочую неделю на 
Таймыре зафиксировано шесть случаев заболевания коронавирусом, всего с начала 
пандемии подтверждено 1279 случаев. 

В Норильске за аналогичный период подтверждено 59 новых случаев заболевания 
COVID-19, всего с начала пандемии диагноз лабораторно подтвержден у 6 404 норильчан. 

В целом в Красноярском крае зарегистрировано 125 642 лабораторно подтвержденных 
случая заболевания COVID-19 на всей территории региона, в том числе за последние сутки – 
554 случая заболевания. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
20 октября в Дудинском морском порту завершилась летняя речная и морская 
навигация 

За четыре месяца, с июня по октябрь, с морского направления и по Енисею на Таймыр 
был завезён весь необходимый для населения региона и промпредприятий ассортимент: 
ГСМ, продовольствие, промышленное и техническое оборудование, товары бытового 
назначения, стройматериалы. За этот период грузооборот по морскому направлению 
составил 605 440 тонн, по речному – 1 630 020 тонн. 

Летом 2020 года через Дудинский морской порт прошло 39 морских судов, что меньше 
обычного. Корректировки в график внесла пандемия. В 2021-м ситуация нормализовалась: за 
время летней навигации порт принял 43 морских судна, также в порту было обработано 967 
речных судов, из них с генеральными грузами - 476 судов, с сыпучими грузами - 491 судно. 
 Всего с начала 2021 года в порту Дудинка обработали 2 802 300 тонн грузов, из них по 
морскому направлению – 1 172 300 тонн (выгружено – 589 500 тонн, погружено – 582 800 
тонн), по речному – 1 630 020 тонн (выгружено – 1 509 500 тонн, погружено – 120 520 тонн). 

«Заполярная правда» 
 
В МФЦ Дудинки появилась услуга по включению лиц в федеральный реестр коренных 
малочисленных народов 

Подать документы на включение в федеральный список учета лиц коренных 
малочисленных народов в Дудинке можно через многофункциональный центр. Для этого 
необходимо прийти в учреждение с подлинником или заверенной в установленном 
законодательством Российской Федерации порядке копией документов, содержащих 
сведения о национальности заявителя, либо вступившего в законную силу решения суда, 
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свидетельствующего об установлении судом факта отнесения заявителя к малочисленному 
народу или наличия родственных отношений заявителя с лицом (лицами), относящимся 
(относящимися) к малочисленному народу Российской Федерации, либо документов, 
содержащих иные доказательства, указывающие на отнесение заявителя к коренному 
малочисленному народу Российской Федерации… 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Норильск удостоили Гран-при конкурса за достижения в управлении человеческим 
капиталом. Город победил в номинации «Устойчивое развитие территории». 

В Москве подвели итоги ежегодной премии за достижения в области управления 
человеческим капиталом «Хрустальная пирамида – 2021». Норильск стал одним из 
лауреатов. 

Заместитель главы Норильска по социальной политике Наталья Коростелева, выступая 
на форуме в секции «Региональное развитие человеческого капитала в основе устойчивого 
развития управления территориями», рассказала о комплексном плане социально-
экономического развития Норильска до 2035 года, о приоритетных направлениях и основных 
объектах реновации: 

«Проект является глобальным для города, региона и страны. Он позволит вдохнуть 
новую жизнь в развитие Крайнего Севера. Среди основных участников – компания 
«Норникель», Агентство развития Норильска, Фонд реновации жилой застройки, «Команда 
2.0» и активные горожане, которые стали проектировщиками будущего». 

По итогам форума в рамках премии «Хрустальная пирамида – 2021» за достижения в 
области управления персоналом и развития человеческого потенциала в номинации 
«Устойчивое развитие территорий РФ» администрация Норильска получила Гран-при. 

«Таймырский телеграф» 
 
Краевая прокуратура: озеро в Норильске позеленело из-за водорослей 

На прошлой неделе в Норильске местные жители заинтересовались необычным цветом 
озера на Хантайской. Озеро окрасилось в зеленый цвет. Информация разлетелась по 
соцсетям, на это обратили внимание в местной и природоохранной прокуратуре. Была 
проведена проверка.  

В пятницу, 22 октября, краевая прокуратура рассказала о причинах появления зеленого 
оттенка. Все дело оказалось в водорослях. 

-Установлено, что водный объект под названием "Безымянное озеро" имеет зеленый 
оттенок в местах образования наледи, в связи с чем специалистами отобраны пробы 
неизвестного вещества. Исследование показало, что данное вещество является 
одноклеточными водорослями, которые присущи мелким природным озерам и их появление 
не связано с жизнедеятельностью человека, - сообщили "Северному краю" в пресс-службе 
прокуратуры.  

Никаких нарушений закона прокуратурой выявлено не было, меры реагирования не 
принимались. В ведомстве добавили, что к проверке были привлечены специалисты 
министерства экологии и рационального природопользования края, сотрудники 
администрации Норильска и отдела МВД России по Норильску. 

«Северный край» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Выручка "Норникеля" за 9 месяцев по РСБУ упала на 9%, чистая прибыль выросла на 
70% 

Выручка ГМК "Норильский никель" по РСБУ за 9 месяцев 2021 года упала на 9% к 
данным годичной давности, до 602,5 млрд рублей, сообщила компания. 
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Снижение выручки объясняется временной остановкой добычи на рудниках 
"Октябрьский" и "Таймырский" после их подтопления в феврале грунтовыми водами, а также 
временной приостановкой из-за аварии Норильской обогатительной фабрики. 

Валовая прибыль снизилась на 24% - до 340,6 млрд рублей; прибыль до 
налогообложения - выросла на 57% - до 383,7 млрд рублей. 

Чистая прибыль за 9 месяцев выросла к данным прошлого года на 69% - до 331,2 млрд 
рублей. Годом ранее низкий показатель чистой прибыли объяснялся переоценкой валютного 
долга при ослаблении курса рубля и резким ростом прочих расходов, которые могли быть 
связаны с выплатой по экологическим требованиям Росприроднадзору. 

 ИА "Финмаркет" 
 
Таймырская топливная компания подвела итоги летней навигации 

В Дудинском морском порту заканчивается разгрузка последнего танкера с топливом 
«Василий Суриков», который завершил летнюю речную навигацию-2021 на Таймыре. 

Он привёз более тысячи тонн нефтепродуктов. Всего же с июня по октябрь в порт 
Дудинки поставлено около 85 тысяч тонн бензина АИ-92, АИ-95, дизельного и самолётного 
топлива, почти две тысячи тонны различных видов масел. 

Однако регулярные поставки нефтепродуктов продолжатся и в зимний период. С 
прошлого года «Таймырская топливная компания» (ТТК входит в структуру «Норникеля») 
перешла на круглогодичную поставку. Связано это с реализацией программы реконструкции 
нефтебазового комплекса. 

«Поставки по Северному морскому пути в зимний период в первую очередь 
обусловлены сокращением резервуарного парка. Благодаря перераспределению объёмов 
поставок нефтепродуктов, переходу на круглогодичную навигацию нам удалось высвободить 
большую часть резервуарного парка и приступить к реализации масштабной программы 
ремонтов, а также программы реконструкции нефтебазового комплекса Норильского 
промышленного района», - прокомментировал советник генерального директора Таймырской 
топливной компании Андрей Ковалёв. 

Ранее в компании топливо накапливали в резервуарах только в период летней речной 
навигации - заполняли имеющиеся ёмкости и расходовали зимой. С началом масштабной 
модернизации резервуарного хозяйства в Таймырской топливной компании уже вывели из 
эксплуатации либо демонтировали более 50% мощностей парка нефтехранилищ всех трёх 
нефтебаз НПР. Сейчас ТТК приступает к монтажу новых ёмкостей для хранения 
нефтепродуктов. 

Для поставки нефтепродуктов по Северному морскому пути в зимний период будет 
использован танкер ледокольного типа «Енисей» и сторонние суда с ледокольным 
сопровождением. 

Всего в период с октября этого года по май 2022 года ТТК планирует поставить в 
Норильский промышленный район более 175 тысяч тонн топлива. 

«Заполярная правда» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Пятый день подряд в Красноярском крае обновляется антирекорд по числу 
заболевших Covid-19 

Коронавирус подтвердился еще у 119 жителей Красноярска, а всего в крае за день 
выявили 573 случая заболевания. Это на 9 больше, чем накануне, и абсолютный антирекорд 
с начала пандемии. Напомним, рекордно высокое количество новых зараженных в регионе 
регистрируют с 20 октября. 

На карантин после контакта с зараженными поместили еще 3 554 человек, всего под 
медицинским наблюдением на дому находятся уже 38 790 жителей края. Завершился 
карантин у 2 833 человек. Умерли за сутки 22 человека, победили болезнь и выписались из 
больниц — 435. 
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Всего с начала пандемии в регионе зафиксировано 126 779 случаев 
коронавируса. 111 932 пациента вылечились от болезни, 6 365 скончались. 

Исследование на Covid-19 за сутки сделали 10 809 раз, за все время пандемии в крае 
провели 3 901 694 теста. 

newslab 
 

В Красноярском крае зарегистрировали первый случай смерти ребенка от 
коронавируса 

В Красноярском крае от коронавируса умер 17-летний подросток. Об этом сообщил 
депутат краевого Заксобрания Илья Зайцев.  

-17-летний мальчик, тяжелое поражение легких. Врачи сделали все, что могли. И у меня 
просьба, точнее даже крик, к родителям. Если у вашего ребёнка сопли и кашель - не надо его 
везти в детский сад, не надо его отдавать бабушке. Вызовите врача, оформите больничный. 
Только так можно разорвать распространение коронавируса, - написал политик в своем 
Инстаграм.  

Подросток умер в детской инфекционной больнице Красноярска на Тельмана. По словам 
Зайцева, в больницу ежедневно поступают до 50 детей. Из 80 коек занято уже 56. Тяжелых 
случаев стало больше: болеют дети "по-взрослому", с кислородом и на ИВЛ. В отделении 
лежит 4-месячный малыш с положительным диагнозом. 

«Северный край» 
 
Пожар в здании правительства Красноярского края не повлиял на работу депутатов ЗС 

Возгорание, которое произошло в правом крыле административного здания 
правительства Красноярского края, не повлияет на работу Законодательного Собрания. 

«Последствия пожара ликвидируются, причины устанавливаются правоохранительными 
органами, — рассказали в пресс-службе ЗС. — При этом депутатский корпус продолжает 
свою работу. Первое заседание второй сессии Законодательного Собрания в соответствии с 
планом состоится 28 октября». 

Напомним, пожар а в здании по адресу Мира, 110 начался рано утром 23 октября в 
кабинете на четвертом этаже. На его ликвидацию ушло около четырех часов, площадь 
возгорания составила 60 кв. метров.  

Люди в результате случившегося не пострадали. Информации относительно ущерба и 
функционирования других помещений здания пока нет. 

Напомним, здание краевой администрации относится к объектам культурного наследия 
регионального значения — «Дом Советов» (1956 год постройки). В течение последних лет на 
фасаде «серого дома» идет ремонт. 

newslab 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Попова призвала ограничить контакты сейчас, чтобы "хорошо встретить Новый год" 
Россияне сегодня должны приложить максимум усилий для борьбы с пандемией, в том 

числе ограничить контакты, чтобы "хорошо встретить Новый год", заявила в воскресенье 
глава Роспотребнадзора Анна Попова в эфире телеканала "Россия-1". 

"И хочу сказать, дальше нам нужно идти к новогодним праздникам. Но чтобы хорошо 
встретить Новый год, мы должны очень бережно отнестись к своему здоровью, и главная 
сегодня задача - сократить количество контактов", - сказала она в эфире программы "Москва. 
Кремль. Путин" в интервью журналисту Павлу Зарубину. 

Попова также призвала использовать предстоящие нерабочие дни для того, чтобы 
привиться от коронавируса, и в этот период оставаться дома. 

"Эти семь дней нужно использовать еще для того, чтобы привиться. Это единственный 
способ остановить распространение [инфекции]. Другого нет. Третьего не будет, никто не 
спрячется ни дома, ни под столом, нигде. Это тот страх, от которого бежать внутрь себя и 
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прятаться или считать, что тебя не тронет, - да никогда. Вирус на то и вирус - он пришел, 
он заразный, он опасный, и он непредсказуемый", - добавила она. 

"Конечно, эти дни нужно провести дома и с семьей. Дома, дома, дома", - подчеркнула 
глава ведомства. 

Попова также отметила, что сейчас из-за роста заболеваемости риск заразиться намного 
выше. "У каждого из нас риск встретиться с вирусом гораздо выше <...>. Вирусов популяций 
очень много, поэтому эти дни для того, чтобы снизить количество контактов, снизить 
количество возможных случаев заражения", - сказала она. 

ТАСС 
 
Гинцбург: около 80% якобы привившихся "Спутником V" и заболевших, купили 
сертификат 

Около 80% граждан, которые говорят о том, что привились "Спутником V", но при этом 
заболели новой коронавирусной инфекцией в тяжелой форме, купили сертификат о 
вакцинации. Такое мнение высказал ТАСС директор Национального исследовательского 
центра эпидемиологии и микробиологии имени Н. Ф. Гамалеи Александр Гинцбург. 

"Если вакцинированные якобы "Спутником V" тяжело заболевают, как показывают 
данные, это люди, которые, к сожалению, воспользовались теми сертификатами, которые они 
купили, поддельными сертификатами. Среди них 80% те, которые купили", - сказал он. 

Гинцбург пояснил, что проверить, вакцинировался ли человек "Спутником V" или нет, 
можно с помощью специального анализа на наличие маркеров препарата: "Мы видим, что у 
людей отсутствуют эти маркеры в 80% случаев". 

Ученый также предположил, что те публичные дела о покупке сертификатов о 
вакцинации, которые сегодня существуют, это лишь часть того, что происходит на самом 
деле. "Люди тратят деньги, а потом за собственные же деньги заболевают и умирают. Они 
обманывают сами себя. У них, видимо, психологически меняется представление. Они 
думают, что действительно привиты, ослабляют всякие карантинные ограничения. И риск 
заболевания у них резко возрастает в результате того, что у них изменяется поведение. 
Кроме того, они подвергают смертельной угрозе других", - заключил он. 

ТАСС 
 

Минздрав РФ разрешил прививать "Спутником V" кормящих матерей 
Минздрав РФ исключил кормящих женщин из перечня лиц, имеющих противопоказания к 

вакцинации препаратом против коронавируса "Спутник V". Соответствующее изменение 
внесено в инструкцию к "Гам-Ковид-Ваку" 15 октября, следует из данных государственного 
реестра зарегистрированных лекарственных препаратов.  

Информацию "Интерфаксу" подтвердили в пресс-службе Минздрава РФ. При этом в 
новой версии инструкции отмечается, что клинические данные по применению "Спутника V" 
среди кормящих женщин пока отсутствуют, и неизвестно, способны ли действующие 
вещества препарата проникать в грудное молоко. 

"Перед принятием решения о вакцинации кормящей женщины необходимо оценить риски 
и пользу данной вакцинации", - говорится в документе… 

INTERFAX.RU 
 

Правительство упростило получение статуса резидента Арктической зоны для малого 
бизнеса 

Малому бизнесу станет проще получить статус резидента Арктической зоны благодаря 
утверждению перечня направлений деятельности, на которые не распространяется 
требование по инвестициям в недвижимость. Соответствующее распоряжение подписал 
премьер-министр Михаил Мишустин, сообщает пресс-служба правительства.. 

Компании, обладающие статусом резидента, могут рассчитывать на множество 
преференций. Это, например, более низкие ставки по налогам и страховым взносам, льготы 
на аренду земельных участков, дешёвые кредиты, а также процедура свободной таможенной 
зоны. 
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Ранее каждая организация, претендующая на получение статуса, брала 
на себя обязательство по инвестициям в реконструкцию или строительство объектов 
недвижимости. Теперь же для отдельных сфер деятельности будет сделано исключение. 

"Всего в утверждённый правительством перечень вошло 58 таких направлений. В их 
числе – животноводство, лесоводство, обработка металлов, производство мебели, одежды, 
бумаги и изделий из кожи, издательская деятельность, сбор и утилизация отходов, 
образовательные услуги и деятельность в области здравоохранения", - говорится в 
сообщении кабинета министров. 

Принятое решение упростит работу малого бизнеса в Арктической зоне, станет 
дополнительным стимулом для социально-экономического развития российского Заполярья, 
отмечает пресс-служба правительства. 

 ИА "Финмаркет" 
 

Производители круп предупредили о росте цен на овсянку и гречку 
Производители круп уведомляют торговые сети о повышении цен на гречку, овсянку и 

хлопья на 10–20% в ноябре по причине роста стоимости сырья и упаковки, сообщает газета 
"Коммерсантъ". 

"В частности, для гречки причиной стали проблемы с урожаем в Алтайском крае, где 
цены производителей за год выросли с 57 рублей до более 80 рублей за 1 килограмм", – 
сообщается в публикации. 

Крупный производитель гречки, овсянки, хлопьев и др. "Роса" предупредил партнеров о 
повышении с 4 ноября цен по большей части позиций на 10–20% из-за продолжающегося 
роста цен на зерновые и зернобобовые культуры. Копия письма есть у "Ъ". В сети 
супермаркетов "Верный" подтвердили, что получили уведомления от производителей круп о 
повышении цен в среднем на 15%. В агрохолдинге "АФГ Националь" (бренды "Националь", 
Prosto и др.) также сообщили о росте себестоимости производства круп. 

Эксперты рассчитывают на стабилизацию ситуации с поступлением на рынок нового 
урожая. Газета со ссылкой на Минсельхоз сообщила, что производители продуктов питания 
амортизируют рост стоимости продукции за счет собственной прибыли с прошлого года. 

INTERFAX.RU 
 

Россиян готовят к резкому росту тарифов на ЖКХ 
Плата за жилье и коммунальные услуги выросла в этом году чуть больше чем на 3%, 

утверждается в последней сводке Росстата. Однако статистика реальных коммунальных 
платежей граждан показывает значительно больший рост цен. Причина в том, что многие 
коммунальные компании используют практику перерасчета цен за прошлые периоды. 
Применяются и повышенные штрафные тарифы в случае претензий к коммунальным 
счетчикам воды, тепла и электроэнергии. Во многих регионах граждане получают платежки с 
требованием уплатить огромные суммы, которые никак не увязываются с обещанным 
властями принципом роста тарифов «инфляция минус». 

В редакцию «Независимой газеты» обратились жители г. Озерска Челябинской области. 
Более 1,2 тыс. человек оспаривают требование местного предприятия коммунального 
хозяйства оплатить долг за тепло с перерасчетом за три предыдущих года. Людям пришли 
платежки на 5 тыс. – 15 тыс. руб. Аналогичные конфликты отмечены и в других областях – от 
Владивостока до Мурманска. 

За первое полугодие 2021 года жители Челябинска направили в Госжилинспекцию более 
1,7 тыс. жалоб на необоснованные начисления. Почти 400 жалоб граждан были связаны с 
нарушениями коммунальных компаний. Оказалось, что ресурсоснабжающие организации 
необоснованно начислили около 6,5 млн руб., а управляющие организации – около 4,5 млн. 
То есть как минимум четверть жалоб полностью обоснованы. А ведь сколько еще жителей 
«не хотят связываться» и предпочитают заплатить, вместо того чтобы ходить по инстанциям 
и судам. 

Зампред думского комитета по строительству и ЖКХ Светлана Разворотнева 
подтвердила «НГ», что жалобы на огромные счета по задолженности приходят из многих 
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регионов. «В целом у нас высокая собираемость платежей среди населения – 
около 97%. Управляющие и ресурсоснабжающие компании, которые недостаточно активно 
работали с задолженностью, теперь стали ее взыскивать. При этом долг «старше» трех лет 
подлежит списанию», – говорит она. 

Эксперт отмечает отсутствие четких критериев по долгам. «Принятый в 2018 году закон о 
том, что задолженность взыскивается только по решению судов, вступит в силу только с 2022 
года. По опыту судебных решений по фонду капремонта можно сказать, что взыскиваются 
только 10% предъявляемой задолженности», – говорит Разворотнева. 

Росстат объявил, что в октябре роста стоимости услуг ЖКХ вообще не было, а если 
брать сравнение с декабрем 2020 года, то холодное водоснабжение подорожало на 3,73%, 
горячее – на 3,6%, отопление – на 3,12% и водоотведение – на 3,8%. В августе ведомство 
Павла Малкова сообщало, что рост тарифов на жилищно-коммунальные услуги в июле в 
среднем по России составил 2,3%, в том числе на жилищные услуги – 0,74%, а на 
коммунальные – 3,59%. В годовом выражении, то есть к уровню июля 2020 года, тарифы ЖКХ 
в целом по стране выросли на 4,2%, в том числе жилищные – на 3,62%, а коммунальные – на 
4,14%. 

Однако о низкой достоверности подобной статистики говорят не только письма жителей, 
но и исследования экспертов. В России за три квартала 2021 года средняя сумма квитанции 
за услуги ЖКХ выросла на 9% по сравнению с аналогичным периодом прошлого года, 
утверждают аналитики «Русского стандарта». И это больше похоже на правду при общей 
инфляции в стране, уже почти в два раза превышающей таргет (свежий прогноз ЦБ РФ по 
инфляции на 2021 год повышен с 5,7–6,2% в июле до 7,4–7,9% в октябре). 

Российское ЖКХ почти полностью готово к зиме, доложил на неделе президенту глава 
Минстроя Ирек Файзуллин. В конце сентября вице-премьер России Марат Хуснуллин 
сообщал, что при подготовке российских регионов к осенне-зимнему периоду 2021/2022 
возникли «объективные проблемы». В частности, они связаны с тем, что в прошлом году из-
за COVID-19 гражданам не начислялись пени за просрочку при оплате услуг ЖКХ, и не было 
собрано около 80 млрд руб., которые предполагалось направить на обновление 
коммунальных сетей и подготовку к новому осенне-зимнему периоду. 

Минстрою, Минтруду, Минэкономразвития, Минфину и ФАС поручено проработать 
вопрос усиления адресной поддержки граждан по оплате ЖКУ. Так что весьма вероятно, что 
планируется новый рост тарифов, который не смогут выдержать многие граждане. 

В пояснительной записке к проекту бюджета на 2022–2024 годы утверждается, что рост 
тарифов на ЖКУ для населения в этот период составит не более 4% в год, что соответствует 
целевой инфляции. Правда, «в отдельных муниципалитетах тариф может превысить 
установленный уровень индексации из-за мероприятий, включенных в программы 
комплексного развития коммунальной инфраструктуры». 

Тарифы на все коммунальные услуги могут увеличиться на 20% при доведении тарифов 
до экономически обоснованных, говорится в исследовании фонда «Институт экономики 
города». Платежи за ЖКУ увеличатся в среднем на 213 руб. за человека в месяц, а 
количество семей, имеющих право на субсидии, вырастет в 2–3 раза, прогнозируют эксперты. 

Фонд сделал расчеты для двух сценариев. При первом региональный стандарт 
максимально допустимой доли расходов на ЖКУ в совокупном семейном доходе останется на 
уровне от 10 до 22% в зависимости от региона, а при втором – размер стандарта во всех 
регионах будет установлен не выше 15%. «В сравнении с данными 2019 года в среднем по 
России совокупный платеж за ЖКУ увеличится на 213 руб. на человека в месяц (на 13,1%), 
доля расходов на ЖКУ в среднедушевом доходе увеличится с 6 до 6,3%», – говорится в 
материалах исследования. При этом число получателей субсидий вырастет в 2–3 раза и 
составит 6,8 млн семей при первом сценарии и 11,1 млн – при втором. 

«Большинство субъектов РФ будут нуждаться в поддержке федерального бюджета, а 
бюджетные расходы на предоставление субсидий увеличатся на 110–245 млрд руб. в год 
(150–286 млрд с учетом льгот)», – рассказывала директор направления «Городское 
хозяйство» фонда Ирина Генцлер. 
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В целом, по ее словам, средний рост тарифов на 20% «не настолько критично» 
увеличит совокупный месячный платеж, а возможное увеличение доходов коммунального 
сектора при этом составит 638 млрд руб. в год, в том числе 375 млрд – за счет платежей 
населения. 

Однако на фоне падающих доходов населения даже такая мера может привести к 
увеличению задолженности по услугам ЖКХ. За первый квартал 2021 года они уже выросли 
до 1,33 трлн руб., что на 5,9% больше, чем за тот же период прошлого года. При этом 
население задолжало 746,8 млрд руб. По итогам 2019 года общая задолженность составляла 
1,18 трлн, сообщали в Росстате. 

«Независимая газета» 
 
Россиян предупредили о новой схеме мошенничества с СМС 

Мошенники начали использовать новую схему для кражи денег у россиян - так 
называемые СМС-бомберы. С их помощью злоумышленники пытаются получить кредит в 
микрофинансовых организациях от лица своих жертв, рассказал советник гендиректора Qrator 
Labs Артем Гавриченков. 

По его словам, аферисты находят паспортные данные и номер телефона гражданина в 
"слитой" в Сеть базе данных, после чего пытаются зарегистрировать его по несколько раз на 
30-40 сайтах, включая порталы МФО. Регистрация не проходит, но владелец номера 
получает СМС-сообщения с кодами авторизаций. После этого преступники пишут человеку в 
Telegram или Whatsapp и просят прислать скриншоты со входящими уведомлениями, якобы 
для того, чтобы разобраться в ситуации. 

"Эта схема работает лучше прочих, так как мошенник не просит показать ему коды из 
СМС, а просит прислать скриншот экрана с СМС, так что стопор в голове "нельзя пересылать 
коды из СМС" плохо срабатывает", - отметил эксперт в беседе с РБК. 

СМС-бомберы применяются давно, но похищение таким образом средств через МФО 
началась недавно. Некоторые микрофинансовые организации требуют только подтверждения 
номера телефона для оформления займа и используя этот метод, преступники могут легко 
оформить микрокредит на жертву. 

 
7. РАЗНОЕ 

 
Магия против "короны". Почему россияне отказываются от официальной медицины 

Пули из крапивы, барсучий жир, водка с перцем и черные свечи — такими средствами в 
России маги и знахари "лечат" от коронавируса. Почему, несмотря на высокую смертность от 
COVID-19, многие обращаются к ним, отказываясь от квалифицированной медицинской 
помощи, — разбиралось РИА Новости. 

Крапива и красное мясо 
В октябре 2021-го по социальным сетям разошлась запись: женщина, зарядив пистолет 

пулями из крапивы и соли, стреляет в пациента. У него на голове полотенце. Она распыляет 
вокруг некую жидкость и поджигает ее. Так целительница Лада из Уфы изгоняет 
коронавирусную инфекцию. 

У себя на веб-сайте она утверждала, что "обладает даром с рождения и излечила от 
болезней больше тысячи людей". Позже страница исчезла. После публикации видео 
башкирские силовики начали проверку. 

Похожих предложений вылечить от COVID-19 в Сети хватает. Например, в Ростове 
магистр магии предлагал "диагностику коронавируса" всего за 800 рублей. А в Башкортостане 
женщина заплатила колдуну сорок тысяч за удаленный курс исцеления от ковида. 

При этом некоторые лекари делятся рецептами бесплатно. Например, одна из ворожей 
описывает в Instagram "универсальный ритуал", якобы избавляющий от любых недугов. Все, 
что требуется, — церковные свечи, стакан воды и красное мясо. 

Болезнь, по ее словам, нужно вытягивать из тела прикладыванием иголок, а ритуал и 
сопутствующий заговор обязательно повторять несколько раз, до наступления эффекта. 

 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

10 

"Убывающая луна — удачное время. Мусульманки могут использовать черные 
свечи. Вода необходима для очищения", — поясняет "целительница". 

Впрочем, комментировать эффективность своих методов все черные маги, с которыми 
связывалось агентство, наотрез отказались. 

Алкоголь и барсучий жир 
Популярностью пользуются и не такие радикальные способы борьбы с ковидом. 

Представители фармкомпаний отмечают: на фоне пандемии россияне массово скупают 
средства народной медицины — подслушанные у бабушек или просто найденные в интернете 
рецепты. 

Медики признают: многие травы и БАДы укрепляют здоровье, а некоторые даже 
стимулируют иммунный отклик на вирус. Однако, подчеркивают специалисты, заниматься 
самолечением опасно: неверный расчет дозировки часто приводит к печальным 
последствиям. Например, злоупотребляя барсучьим жиром, который якобы спасает от 
COVID-19, можно отравиться — вплоть до летального исхода. 

Исполнительный директор российского партнерства "Союз производителей БАД" 
Александр Жестков напоминает: добавки — не медицинский препарат, а продукт питания, 
который должен восполнить дефицит нутриентов и обеспечить профилактику заболеваний. 

"К сожалению, в интернете БАДы часто рекламируют в качестве лекарства, причем не от 
только от ковида, но и от рака. Некоторые так зарабатывают деньги. Но это незаконная 
практика", — подчеркивает Жестков. 

Он поясняет: признаки недобросовестности продавца — это, например, отсутствие 
свидетельства о госрегистрации БАДа или промокод со скидкой. "Обращайте внимание на 
внешний вид страницы с предложением. Если она выглядит как однодневка — это 
подозрительно", — советует эксперт. 

В интернете встречаются и другие методы самолечения. Например, "лекари" во 
"ВКонтакте" описывают сложные комбинации из 15-20 пунктов — на случай разных вариантов 
течения болезни. В пошаговую методичку входят и препараты, и травяные смеси, и методы 
профилактики. 

"Рецепты привожу по рекомендации врачей и медсестер в больницах. Плюс опыт 
близких и собственный", — пишет один из таких докторов. Другой онлайн-врач продвигает 
более простой способ: чтобы защитить себя от отека легких, нужно всего-то "подышать 
парами соды или спирта". При этом игнорирует доказанный факт, что любые ингаляции при 
ковиде лишь осложняют течение болезни — вирус проникает с парами в нижние отделы 
легких и вызывает воспаление. 

В посвященных самолечению интернет-дискуссиях участвуют даже дипломированные 
доктора — рассказывают о "собственном опыте". Например, описывают растворы для 
ингаляций и инъекций, которые предлагают сделать самостоятельно из аптечных препаратов. 
Утверждают, что таким испытанным способом можно "убить вирус за два дня". Однако сами 
же признают, что врачебные ошибки в таких делах — не редкость. 

В 2020 году опрос сервиса SuperJob показал: всего 20 процентов россиян вызывают 
медиков при симптомах ОРВИ. Остальные борются с болезнью сами — и не всегда 
таблетками. Участники анкетирования признавались, что лечатся и алкоголем. Его пьют и в 
чистом виде, и в сочетании, например, с перцем или даже аспирином. 

Весть трех ангелов 
Одна из причин спроса на альтернативную медицину, по мнению специалистов, — 

плохое медобслуживание в некоторых регионах. Например, пациенты с Урала жаловались, 
что в сентябре 2021-го их с температурой выгоняли из поликлиники на улицу, по несколько 
дней отказывались выдавать препараты. 

"Фельдшер говорит: "Не я вас заражала, лечитесь сами". Потом выписывают на работу, а 
я еле дышу. Страшно было. Вот и пользовалась народными средствами", — рассказывает 
местная жительница, попросившая не указывать имя. 

В Свердловской области тоже проблемы с лечением. "В стационар попасть практически 
невозможно, — говорит пациентка Юлия Годовых. — Препаратов от ковида не выдают, 
только таблетки АЦЦ. КТ в нашем городе не делают". 
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Масла в огонь подливают и антипрививочники с теориями заговора. 
Причем некоторые апеллируют не к научно доказанным фактам, а к странным 
метафизическим понятиям. 

"Информация (о "вреде" прививок. — Прим. ред.) — это лишь капля в море. Все намного 
ужаснее. Не ждите, пока ваш ребенок или близкий вам человек останется инвалидом или 
умрет. Верьте Богу и Его методам исцеления", — пишет в соцсетях сообщество "Весть трех 
Ангелов о последнем времени". 

Народное недоверие к вакцинам подтверждают аналитики. Так, в "Компании развития 
общественных связей" (КРОС) на основе статистических данных подготовили "Национальный 
индекс тревожностей". 

"Страхи из-за вакцинации опережают опасения по поводу самого коронавируса", — 
объясняет директор по аналитике КРОС Андрей Лебедев. 

Александр Панчин, участник комиссии РАН по борьбе с лженаукой и фальсификацией 
научных исследований, подчеркивает: именно вакцина — единственное, что сейчас можно 
сделать для защиты от коронавируса, поскольку клиническая эффективность "Спутника V" 
подтверждена исследованиями. 

"К сожалению, препаратов, которые гарантированно лечат SARS-CoV-2, пока нет. Люди 
не должны искать средства оперативной медицины, которые не имеют доказанной 
эффективности. Тем более когда речь идет о ненаучных методах", — предостерегает Панчин. 

Ядовитые снадобья 
Мировая практика показывает, что отказ от официальной медицины при лечении COVID-

19 только усугубляет ситуацию и может привести к отравлениям с летальным исходом. 
Так, в Киргизии против коронавируса недавно начали применять отвар иссык-кульского 

корня. Это ядовитое растение, употреблять которое необходимо с особой осторожностью — в 
малых дозах при определенных недугах под наблюдением врача. Однако средство 
рекламировал даже президент республики. 

"Врачи нашли способ лечения заболевания на начальной стадии за день-два", — 
написал глава государства в соцсетях. 

А министр здравоохранения выпил настойку в прямом эфире. Позже четыре человека, 
приняв снадобье, попали в больницу с отравлениями. Эксперты отмечают, что в регионе не 
хватает врачей и нормальных лекарств. 

Шри-ланкийский шаман Элиянту Уайт, придумавший "мистический сироп" от 
коронавируса, недавно скончался от COVID. Около десяти лет знахарь лечил местных 
политиков и знаменитостей. Во время пандемии предлагал залить "святой водой" реки на 
Шри-Ланке и в Индии. 

"Лучше пойти к врачу" 
При этом в России среди адептов народной медицины и знахарства есть те, кто 

отправляет к врачам. "С такой страшной болезнью идти к магу — все равно что к дворнику, — 
говорит Татьяна Московская, называющая себя колдуньей. — Никакого самолечения при 
ковиде тоже быть не должно". И добавляет: она сама врач по образованию, поэтому больше 
верит в научную медицину. 

Черный маг Александр Литвин, изучавший практики шаманизма в Туве, Монголии и 
Сибири, придерживается более компромиссной точки зрения: "Если человек здоров, можно 
поставить защиту, сделать оберег от ковида. Но если серьезно заболел, нужно идти к врачу". 

Ненародная медицина 
Юристы поясняют: право на занятие народной медициной имеет гражданин, получивший 

соответствующее разрешение от органа исполнительной власти субъекта страны. Однако 
сюда не относится оказание услуг оккультно-магического характера и совершение 
религиозных обрядов. 

Штрафы за целительство без законного разрешения небольшие: от двух до четырех 
тысяч рублей. "Но если неправильно поставленный диагноз повлечет тяжкие последствия, 
виновных могут привлечь к уголовной ответственности, — подчеркивает юрист Олег 
Черкасов. — Например, по статье 109 УК ("Причинение смерти по неосторожности"), статье 
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118 УК ("Причинение тяжкого вреда здоровью по неосторожности"), статье 238 УК 
("Оказание услуг, не отвечающих требованиям безопасности")". 

Правда, доказать вину непросто, особенно если пациент не посещал целителя 
физически, а "излечивался" во время удаленного сеанса. 

"Установить причинно-следственную связь затруднительно, тяжело вычислить, кто стоит 
за аккаунтом знахаря в Сети, — отмечает медицинский адвокат Юлия Казанцева. — В итоге 
органы сейчас завалены обращениями, связанными с шарлатанским лечением". 

По словам адвоката, шанс выиграть суд есть, только если сохранилась переписка, где 
зафиксированы советы и методы "лечения". 

Эксперты отмечают: для тех, кто не хочет никуда ходить, в России существуют платные, 
но вполне легальные сервисы онлайн-медицины. Там пациент всегда получит консультацию 
квалифицированного врача. 

РИА Новости 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 23.10.2021 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 70,86  ▼ 0, 13 

EUR 82,50  ▼ 0, 14 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 
 


